## Histoire et gouvernement

La région formant l'Iraq a été habitée par quelques-unes des plus anciennes civilisations connues. Les données historiques remontent à plus de trois millénaires av. J.-C. et depuis, l'Iraq a subi l'influence de presque toutes les grandes civilisations eurasiennes. Les frontières définitives de l'Iraq moderne n'ont été fixées que récemment, mais l'État a été constitué dans les années vingt à la suite du démantèlement de l'Empire ottoman. L'Iraq est devenu une monarchie en 1921 sous le mandat britannique. En 1932, à l'expiration de ce mandat, l'Iraq s'est joint à la Société des Nations à titre de monarchie indépendante, mais le Royaume-Uni a continué à avoir une influence considérable et presque constante sur l'Iraq jusqu'en 1958. À cette date. un coup d'État exécuté par des militaires a mis fin à la monarchie et la république a été proclamée. Depuis, l'Iraq est dirigé par le Conseil de commandement de la Révolution (C.C.R.). Ce Conseil a charge de gérer les divers ministères et organismes d'État.

Actuellement, l'Iraq est gouverné en vertu d'une constitution provisoire proclamée le 22 septembre 1968. Cette dernière établit que l'Iraq est une république démocratique dirigée conformément aux principes socialistes. Elle protège les droits fondamentaux de liberté de parole et de religion, etc., et prévoit l'élection d'une assemblée qui a eu lieu, pour la première fois, en avril 1989. La philosophie politique et sociale du Baath, le parti au pouvoir, est le socialisme arabe, suivant lequel l'État dirige l'économie en respectant la culture et les valeurs arabes.

Sadaam Hussein, président depuis 1983, jouit d'un appui considérable tant au sein du parti que de la population. Il est probable qu'il demeurera président en vertu de la nouvelle constitution, qui sera rédigée en 1989.

Au C.C.R. et au niveau ministériel, les liens personnels revêtent une très grande importance. Le dernier commandant en second des Forces armées était le beau-frère du président et l'actuel ministre (1989) de l'Industrie et de l'Industrialisation militaire, qui dirige les activités de privatisation et de bon fonctionnement, est son gendre.

## Population et principales villes

En 1988, la population de l'Iraq se chiffrait à plus de 16 millions d'habitants environ. Le gouvernorat de Baghdâd, où se trouve la capitale Baghdâd, compte environ 4 millions